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PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
et ELECTIVE DU COMITE DEPARTEMENTAL D'INDRE ET 

LOIRE DE BASKET-BALL 
Du 9 juin 2023 à 19h15 à CHEILLE 

OUVERTURE DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE et ELECTIVE 

La séance est ouverte, par le Président Michel PETIBON  

Clubs absents à l'Assemblée : 
❖ CHINON BC 
❖ CS MEMBROLLAIS 
❖ PL BEAUJARDIN RASPAIL TOURS 

Sont remerciés de leur présence : 
❖ M. Fabien BARREAU, Maire de CHEILLE, 
❖ Mme Anaïs SZYMAN, Adjointe aux Sports de CHEILLE, 
❖ M. Frédéric LECLERC, Référent Départemental de l'ANDES, Membre de la 

Conférence Régionale du Sport. 
❖ M. Emmanuel GALLAND, Représentant la Ligue Centre Val de Loire de Basket-

Ball, 
❖ M. Jacky TROUGNOU Président délégué du Conseil d'Honneur, 
❖ Mme Marie-Line GUIMIER Représentante du CDOS. 

Personnalités excusées : 

❖ M Andre BAHON Conseiller d'animation sportive au Service Départemental à 
la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports., 

❖ Mme Fabienne COLBOC, Députée de la circonscription, 
❖ M. Jean-Gérard PAUMIER, Président du Conseil Départemental, 
❖ M. Olivier LEBRETON, vice-président du Conseil Départemental en charge du 

Sport, 
❖ Mme Sylvia GAURIER, Maire d’Azay-le-Rideau 
❖ Mme Pascale BRUNET, Adjointe aux Sports d’Azay-le-Rideau, 
❖ M. Franck CHARTIER, Conseiller départemental du canton de CHINON, 
❖ M. Eric LOIZON, Président de Touraine Loire Vallée, 
❖ M. Frédéric DUPEY Vice-Président Touraine Loire Vallée en charge des sports, 
❖ M. Jean-Pierre SIUTAT Président de la Fédération Française de Basket Ball, 
❖ M. Thierry BALESTRIERE, Secrétaire Général de la Fédération Française de 

Basketball, 
❖ M. Dominique TILLAY Président de la Ligue du Centre Val de Loire de Basketball 
❖ M. Alain JAHAN, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif 37, 
❖ M. Jean Marie BONNEAU président du Comité départemental des Médaillés de la 

Jeunesse, des Sports et de l’Engagement associatif, 
 

L'ordre du jour est abordé. 

DESIGNATION DU BUREAU DE VOTE ET DE SON PRESIDENT 

Le bureau de vote est constitué par Jean-Marie ROBIN (CRAB) Président, Patricia 
LENOIR (ACAN) et Etienne ROUSSEAU (USC). 



RAPPORT DE LA COMMISSION DE VERIFICATION DU QUORUM 

A l'ouverture de l'Assemblée Générale ordinaire du Comité Départemental d'Indre et 
Loire de Basketball, Mr Jean Marie ROBIN, président de la commission de vérification du 
Quorum, a constaté la validité des mandats express et la représentativité des personnes 
présentes, représentant 37 clubs sur 40 clubs inscrits et 5 licenciés Hors Association sur 
45 inscrits soit un total de 6615 voix sur 6819.  

Le quorum exigé de 3410 étant largement atteint, l'Assemblée Générale ordinaire et 
élective peut valablement délibérer. 

 

ALLOCUTION DU PRESIDENT DU COMITE 

Le texte de l'allocution de Michel PETIBON, Président du Comité d’Indre et Loire de 
Basket-Ball est consultable sur le site basket37.com et sur e_ffbb. 

Michel PETIBON donne la parole à Marie-Line GUIMIER, présidente de la commission 
mini-basket qui félicite les clubs qui ont reçu le label "Ecole Française de Mini-basket" : 
VERETZ/LARCAY, l'ES VILLE AUX DAMES, le TMB-PLLL TOURS, ainsi que le club 
d'AMBOISE NAZELLE pour le label "Ecole Départemental de Mini-basket". 

 

ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE l’ASSEMBLEE GENERALE 2022 

Le Procès-Verbal de l'Assemblée Générale 2022 est adopté à l'unanimité. 

 

RAPPORT MORAL DE LA SECRETAIRE GENERALE DU CD37 BASKETBALL 

Après lecture du rapport moral par Anne HOYAUX secrétaire générale, celui-ci est 
adopté à l'unanimité. Le rapport moral est consultable sur le site basket37.com et e_ffbb. 

 

RAPPORT FINANCIERS DU CD37 BASKETBALL POUR LA SAISON 2022-2023 

Sophie HERMAN, trésorière du Comité, rappelle les points principaux du rapport 
financier, et présente les comptes de l'exercice 2022-2023.  

 

RAPPORT de LA VERIFICATRICE AUX COMPTES 

Sophie HERMAN, trésorière du Comité, lit le rapport de Sylvie DESRUTIN, 
vérificatrice aux Comptes, excusée. Dans son rapport, Sylvie DESRUTIN donne quitus à 
Sophie HERMAN Trésorière du Comité.  

 

BUDGET PREVISIONNEL DU CD37 BASKETBALL POUR LA SAISON 2023-2024 

Sophie HERMAN, trésorière du Comité, Présente le budget prévisionnel pour la 
saison 2023-2024. 

 

APPROBATION DES COMPTES 2022-2023 et DU BUDGET PREVISONNEL 2023-2024 

Les comptes de l'exercice 2022-2023, le Rapport de la vérificatrice aux comptes et le 
budget prévisionnel de la saison 2023-2024 sont adoptés à l'unanimité.  

 



ELECTION DES CANDIDATS DELEGUES DES CLUBS A L'ASSEMBLEE GENERALE DE LA 
FEDERATION FRANCAISE DE BASKET-BALL DU 14 OCTOBRE 2023 

Michel PETIBON, présente les candidats qui respectent la parité Femmes/hommes : 
❖ Titulaire Marie-Line GUIMIER, Suppléante Isabelle DESMET, 
❖ Titulaire : Michel PETIBON, Suppléant Christian WEINLING,  

 
❖ Titulaires : Marie-Line GUIMIER et Michel PETIBON sont élus à l'Unanimité des 

membres présents ou représentés, 

❖ Suppléants : Isabelle DESMET et Christian WEINLING sont élus à l'Unanimité des 
membres présents ou représentés. 

 

PRESENTATION DES CANDIDATS A L'ELECTION DU COMITE DIRECTEUR ET VOTE DES 
REPRESENTANTS DES CLUBS 

Pour rappel : 2 Postes à pourvoir 

Après la présentation de Carine LIVONNET, seule candidate à l'élection au comité 
directeur, les représentants des clubs sont appelés à voter. 

 

INFORMATIONS DIVERSES 

Licences : Anne HOYAUX présente les quelques modifications applicables la saison 
prochaine sur les licences :  

❖ La photo : cette année elles ne seront plus acceptées si elles ne correspondent 
plus à l'âge du licencié, d'autre part elle devra être nette et sans surcharge et que 
le visage soit dégagé. 

❖ Questionnaire de santé : joindre l'attestation de santé signé par les parents. 
❖ Plus de contrôle de la pièce d'identité pour les renouvellements de licence. 
❖ La charte d'engagement sera à déposer dans le dossier FBI. 
❖ La licence du président du club doit être validé pour pouvoir valider les autres 

licences. 
❖ Paiement en ligne du renouvellement d'affiliation. 

Michel PETIBON rappelle que les Passeports sont reconduits pour la saison prochaine. 
Ne pas oublier de le rappeler aux licenciés. 

Il rappelle également que les présidentes et présidents de clubs doivent signer le 
CONTRAT d’ENGAGEMENT REPUBLICAIN. IL engage le club et son président et Il est 
notamment nécessaire pour chaque demande de subventions. 

 

PROCLAMATION DES RESULTATS DU 1ER TOUR DES ELECTIONS 

❖ LIVONNET Carine : 6363, Voix, élue, 

 

INTERVENTION DES DIFFERENTES PERSONNALITES : 

❖ M. Jacky TROUGNOU, Président du conseil d'Honneur explique la mission du 
Conseil d'Honneur qui est composé d'anciens élus du Comité qui veulent 
continuer à œuvrer. Il y a actuellement 12 personnes. Jacky TROUGNOU 
remplace désormais notre ami Claude LEQUIPE qui a fait beaucoup de travail et 
c'est dur de le remplacer. 

Le conseil d'Honneur a un rôle consultatif il peut être saisi par le Bureau directeur 
ou le président du Comité Directeur pour des missions de consultation pour tous 
les litiges opposant les dirigeants des instances départementales. Par décision du 
président du comité directeur, les membres du conseil d'honneur peuvent être 
chargés de mission d'assistance et de conseil auprès des organismes 
départementaux avec voix consultative sans pouvoir décisionnaire. 



Les membres du conseil d'honneur sont présents sur toutes les manifestations 
organisées pour aider les élus du comité. 
Le Conseil d'Honneur est également chargé de l'attribution du challenge du 
bénévolat. 
Ils vont essayer de compléter le conseil d'honneur en contactant quelques 
anciens élus. 

❖ M. Jacky TROUGNOU est également Président Délégués des médaillés de la 
Jeunesse, des Sports et de l’Engagement associatif, il rappelle que chaque 
Président de club peut faire une demande de récompenses auprès des Médaillés. 
La demande à remplir est en ligne sur leur site. Elle est ensuite étudiée à la fois 
par la commission des récompenses et par la Préfecture. 

❖ Marie-Line GUIMIER représente le CDOS en l'absence du Président Alain JAHAN. 
Elle rappelle que le CDOS est un organe décentralisé du CNOSF. Il existe 
actuellement 60 comités, 1710 clubs et 147 000 licenciés. Le CDOS est une 
association loi 1901 composé de 18 membres au conseil d'administration et de six 
salariés. 

Les missions du CDOS sont de défendre les valeurs de l'olympisme, la promotion 
du sport de la culture et de l'éducation. 

Actuellement le CDOS travaille sur quatre objectifs :  

• Le sport et l'éducation 

• Le sport et la professionnalisation 

• Le sport santé et le bien-être 

• Le sport et la politique 

Le CDOS propose plusieurs services  

• Impact emploi association : réalisation des feuilles de paie pour les 
associations 

• Le Logiciel qui permet de tenir la comptabilité des associations : le basic 
compta. 

• Formation des bénévoles : elles sont mises très régulièrement sur le site du 
CDOS. 

• Conseil et accompagnement sur tous les domaines de la vie associative, 

• Accompagnement sur les dossiers Cap Asso. 

Les actions à venir 

• Intervention sur les jeux sportifs à PERNAY et MONTBAZON 

• Co organisation de la Caravane Sportive avec le Conseil départemental 

Le CDOS se trouve à la maison des sports 

❖ M. Emmanuel GALLAND représentant de la Ligue Centre Val de Loire 
Pendant la période de pandémie une aide "retour aux jeux" a été mise en place, 
les fonds restant ont servi au Plan d'Aide à la Formation (PAF) sur 2022-2023 et 
sera prolongé en 2023-2024. Ne pas hésiter à contacter la Ligue en cas de besoin. 

Mise en place cette année d'une nouvelle commission solidarité montée et 
financée par toutes les amendes. Cette commission sert à aider les familles ou les 
clubs en difficulté. 

Mise en place pour les clubs régionaux d'aide à la contribution des arbitres, cette 
aide est dégressive, cette année elle était gratuite à 100%, la saison elle le sera 
aussi. 

L'IRFBB va continuer à consolider l'aspect administratif de toutes les formations 

La Ligue a un projet d'extension du bâtiment en construisant un 1er étage 

Il rappelle ensuite les manifestations à venir :  

• Le tournoi de préparation au championnat du monde U19M du 16 au 18 juin 
au palais des sports d'ORLEANS, avec les équipes de France, du Portugal 
d'Egypte et d'Argentine. 



• Du 23 au 25 juin Women's Series et le chalenger européen 3x3 sur la place 
du Martroi à ORLEANS. 

• Tournoi de préparation au championnat d'Europe U17M à CHARTRES du 28 
au 30 juillet 

• Le 7 août à la Comète d'ORLEANS l'équipe de France 5X5 recevra en 
préparation des championnats du monde le VENEZUELA et le 9 août la 
LITUANIE. 

Il félicite tous pour le record de licenciés comme pour beaucoup de départements 
de la région. Le plus dur reste à faire, les conserver.  

Ce qui serait bien serait de retrouver le comité d'Indre et Loire sur les 
championnats Interdépartementaux, ce qui permettrait de proposer plus de 
championnats à toutes les équipes. 

❖ M. Fabien BARREAU, Maire de CHEILLE est ravi d'accueillir l'Assemblée Générale 
dans cette salle des fêtes. Il est satisfait de l'engouement qu'il y a dans le club 
d'AZAY-CHEILLE. Il remercie d'être là ce soir. 

❖ M. Frédéric LECLERC, Référent Départemental de l'ANDES, Membre de la 
Conférence Régionale du Sports, intervenant auprès de la FFBB. Quand une 
collectivité demande des dossiers de terrain 3x3 ou 5x5 il les représente auprès 
de la commission. De part ses fonctions il a dû intervenir, avec Michel PETIBON, 
cette année à AMBOISE, pour un incident technique au niveau du gymnase. Ce 
dossier a été suivit jusqu'au plus haut niveau de la fédération. À la suite de cette 
affaire on a constaté que certaines vérifications des buts de basket n'étaient pas 
réalisées dans les délais raisonnables.  

L'enveloppe ANS sur la région vient d'être validée pour les six départements pour 
un montant de 3 048 000 € toutes disciplines confondues. Il a été fait part à la 
ministre que les fonds alloués au sport sont très insuffisants. Lors des élections 
présidentielles un plan Marshall a été réalisé où il était demandé un milliard 
d'Euros pour rénover les installations existantes dans les collectivités. Il a été 
rappelé également que le nombre des licenciés dans beaucoup de sport 
augmentant il va falloir les accueillir et on manque de salles. 

Il remercie pour cette AG et pour l'accueil. C'était une très belle AG avec 
beaucoup de représentant de clubs ça fait plaisir. 

CLOTURE DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE et ELECTIVE 

 

❖ Michel PETIBON clôture l’assemblée générale en remerciant tout le monde. 
 

La séance s'achève à 20:30 

Le Président La Secrétaire Générale 
 

 
 
 
Michel PETIBON Anne HOYAUX 
 


